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   ХОРОшАя ТРАДИЦИя

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

ВСТРЕЧА ЖУРНАЛИСТОВ С ГУБЕРНАТОРОМ ОБЛАСТИ 
В ФОРМАТЕ «БЕЗ ГАЛСТУКОВ»15 декабря губернатор об-

ласти Андрей Турчак про-
вел встречу с представителя-
ми средств массовой инфор-
мации. Прошла она в трактире 
«У мельницы» в деревне Бугро-
во Пушкиногорского района на 
территории Государственного 
музея-заповедника. Для журна-
листов региональных СМИ та-
кая встреча в формате «без гал-
стуков» далеко не первая, для 
главных редакторов районных 
газет – вторая. Как и год назад, 
районные газетчики имели воз-
можность задать главе региона 
вопросы, касающиеся не только 
области в целом, но и отдель-
ных районов.  

В самом начале встречи Ан-
дрей Турчак сообщил, что ре-
гион достаточно позитивно за-
канчивает 2010 год. Следую-
щий год будет знаменателен 
тем, что в области будет запу-
щен ряд инвестиционных про-
ектов, в том числе и в сельском 
хозяйстве. 

Одним из самых главных во-
просов в регионе на сегодняш-
ний день является реализация 
закона о новой системе опла-
ты труда (НСОТ). Губернатор 
подчеркнул, что была проведе-
на большая работа при разра-
ботке этого закона с участием 
профсоюзов, трудовых коллек-
тивов. Два условия должны со-
блюдаться при введении НСОТ: 
первое – равная оплата за рав-
ный труд, чтобы убрать диспро-
порцию в размерах заработной 
платы специалистов аналогич-
ных учреждений в разных райо-
нах области, второе – зарплата 
бюджетников не должна умень-
шиться, а наоборот, она увели-
чится в среднем на 18% за счет 
стимулирующих выплат. На эти 
цели дополнительно выделе-
но более миллиарда рублей. Но 
есть опасения, сказал губерна-
тор, что эти деньги могут рас-
пределиться между директора-

воохранения».  Если не произой-
дет модернизации регионально-
го здравоохранения, «то демогра-
фический кризис всех накроет. Без 
модернизации его победить невоз-
можно», – заметил губернатор.  

Андрей Турчак сообщил, что 
в Псковской области планирует-
ся ввести единовременную ре-
гиональную выплату при рожде-
нии третьего ребенка и последую-
щих  детей. Это помимо земель-
ного участка, который сможет по-
лучить многодетная семья. При-
чем, убежден губернатор, нуж-
но разрешить этот участок прода-
вать. У людей должно быть пра-
во выбора. В ближайшее время 
бюджет области будет скорректи-
рован, и в него включат дополни-
тельные средства на реализацию 
этих выплат. Предположитель-
но, документы по этим вопросам 
будут подготовлены к январской 
сессии областного Собрания. 

На вопрос об отношении гу-
бернатора к предложению прези-
дента Дмитрия Медведева изба-
вить власть от непрофильных ак-

тивов ответ главы региона был та-
кой: «У нас пароходов и заводов 
нет». И добавил, что не исключает 
возможности продажи «Псковской 
правды» и «Телекома». Что каса-
ется районных газет, то если они 
выйдут на профессиональный уро-
вень и будут интересны рекламо-
дателям, тогда «никаких проблем 
– мы уйдем». Губернатор заметил: 
«Для нас не важно быть соучреди-
телем, для нас важно, что у насе-
ления есть источник информации».

Андрей Турчак выразил недо-
вольство работой чиновников на 
сайте turchak.ru. За год существо-
вания этого сайта удалось решить 
много точечных, персональных и 
системных проблем. «Это подспо-
рье в работе заместителей губер-
натора, глав районов и средств 
массовой информации. Многих 
глав районов этот ресурс заставля-
ет быть в тонусе, оперативнее ре-
агировать на вопросы населения», 
– заметил губернатор.  И добавил, 
что сайт turchak.ru будет сохранен, 
а его возможности расширены.

Ответил Андрей Турчак и на 

вопрос, который неоднократно 
задавался на встречах с журна-
листами, – об укрупнении райо-
нов. «Пока для этого нет ника-
ких оснований», – сказал он.

Губернатор заверил, что в 
следующем году будет продол-
жена реализация программ под-
держки молодых семей, моло-
дых учителей и врачей.

Подробно рассказал глава 
региона о ситуации с теплоснаб-
жением, сложившейся в посел-
ке Заплюсье Плюсского района, 
признав, что региональными и 
муниципальными властями был 
допущен ряд ошибок при под-
готовке к отопительному сезо-
ну. По словам губернатора, Ни-
колай Романов (бывший глава 
Плюсского района, а теперь на-
чальник Главного государствен-
ного управления сельского хо-
зяйства) последние две недели 
не сельским хозяйством занима-
ется, а своим бывшим районом. 
«Под угрозой возвращения», – 
то ли в шутку, то ли всерьез до-
бавил Андрей Турчак.

На вопрос газеты «Красный 
маяк», насколько соответству-
ют действительности разгово-
ры об объединении Опочецко-
го педагогического колледжа и 
ПУ-1, губернатор дословно от-
ветил так: «Окончательного ре-
шения нет. Слухи небезоснова-
тельны».

Встреча журналистов с гу-
бернатором Андреем Турчаком 
проходила без малого три часа. 
На все заданные вопросы были 
получены исчерпывающие от-
веты. В конце встречи глава ре-
гиона вновь вернулся к введе-
нию НСОТ, пообещав, что лич-
но приедет в каждую централь-
ную районную больницу.

В заключение Андрей Турчак  
поздравил журналистов с насту-
пающим Новым годом и поже-
лал им творческих успехов.

Н. ПАВЛОВА.
Фото с сайта – рskov.ru

ми и бухгалтерами. «Мы будем 
за этим следить», – заверил гла-
ва региона. «Снижения зарплаты 
не может быть», – еще раз под-
черкнул он. 

По словам губернатора, до 
конца декабря все руководители 
бюджетных организаций и учреж-
дений должны предоставить сво-
им сотрудникам расчетные лист-
ки, где будут указаны все выпла-
ты, в том числе и стимулирую-
щие. В случае невыполнения дан-
ного поручения распределение 
средств фонда стимулирующих 
выплат возьмут на себя област-
ные ведомства – Главное управ-
ление образования, Государ-
ственный комитет здравоохране-
ния и другие. 

Отвечая на вопрос о приорите-
тах деятельности, Андрей Турчак 
сказал: «Приоритеты в моей рабо-
те определил для меня Президент 
России Дмитрий Медведев, ког-
да назначал на должность губер-
натора Псковской области. Среди 
них – решение демографической 
проблемы и модернизация здра-

23 декабря 2010 года в 10.00 в зале заседаний Собрания 
депутатов Опочецкого района состоится 50-я сессия  Собра-
ния депутатов Опочецкого района четвертого созыва. В по-
вестку дня работы сессии включены вопросы о бюджете му-
ниципального образования «Опочецкий район» на 2011 год и 
на плановый период 2012 и 2013 годов и о внесении измене-
ний и дополнений в решение 37-й сессии Собрания депута-
тов от 24.12.2009 г.

УВАжАЕМЫЕ энЕРгЕТИкИ ПСкОВщИнЫ 
И ВЕТЕРАнЫ ОТРАСлИ!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
В мире информационных технологий, на которые за-

вязаны и банки, и космос, и медицина, и оборона, и 
многое-многое другое, любой перебой в электроснабже-
нии может повлечь самые тяжелые последствия. Поэто-
му быть энергетиком в наши дни – и почетно, и сложно, 
и ко многому обязывает. 

Стабильность и динамичное развитие энергетики в 
огромной степени зависят от компетентности, добросо-
вестности и энтузиазма работников отрасли, которые 
достойно выполняют эту ответственную миссию. 

От всей души желаем всем работникам и ветеранам от-
расли крепкого здоровья, благополучия, новых достиже-
ний и успехов в профессиональной деятельности. 

И пусть в наших окнах всегда горит свет, а в наших до-
мах царят мир и тепло! 

С праздником, дорогие друзья!
Губернатор             Председатель областного

Псковской области                      Собрания депутатов
Андрей ТурчАк.                         Борис ПОЛОзОВ.

УВАжАЕМЫЕ энЕРгЕТИкИ!
Сердечно поздравляем вас с професси-

ональным праздником – Днем энергетика! 
Вы несете людям свет и тепло, при-

нимаете все меры для бесперебойно-
го снабжения предприятий, организаций 
и учреждений, населения всеми видами 
энергии. Многие из вас встретят этот день 
на своих рабочих местах, ведь в вашем 
труде жители нашего района нуждают-
ся ежедневно. В день вашего професси-
онального праздника хочется с особой те-
плотой поблагодарить всех вас за добро-
совестный труд, ответственность и про-
фессионализм. 

Счастья вам, здоровья, благополучия и 
безаварийной работы!

П.М. ВАСиЛьеВ, 
глава Опочецкого района.

Г.А. ДМиТриеВА, 
председатель районного 

Собрания депутатов.

  Примите  поздравления!

              ОПОЧКА Воскресенье
19 декабря

Понедельник
20 декабря

Вторник
21 декабря

Температура ночью (оС) -11-13 -9-11 -3-5

Температура днем (оС) -7-9 -6-8 -1-3

Осадки Возможен 
снег

Возможен 
снег Осадки

Давление (мм рт. ст.) 745 747 744

Направление ветра Ю-З Ю-З Ю-З
Скорость ветра (м/с) 2-4 3-4 3-6

Полнолуние 21 декабря в 11 ч. 15 мин.
С 6 ч. 38 мин. 19 декабря  до 12 ч. 23 мин. 21 декабря Луна в знаке Близне-

цов. С 12 ч. 23 мин. 21 декабря до 15 ч. 52 мин. 23 декабря Луна в знаке Рака. 
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   ОПОчкА ТЕАТРАльнАя

НА СЦЕНЕ – «ЧХИНЧХАПУРА»
Театральный сезон в Опоч-

ке продолжается, и в воскресе-
нье, 12 декабря, на сцене Цен-
тра досуга и культуры зрите-
ли увидели спектакль камерно-
го театра «М’АРТ» с замысло-
ватым названием «Чхинчхапу-
ра». Он поставлен режиссером 
«М’АРТа» Юрием Ивановым по 
пьесе-комедии драматурга Ни-
колая Коляды «Всеобъемлю-
ще». Жанр постановки опреде-
лен ее создателями как «жен-
ский диалог в ритме джаза».

Прежде всего слово похва-
лы надо сказать о тщатель-
но продуманной, как и всегда, 
сценографии спектакля (авто-
ром ее  также выступил режис-
сер Юрий Иванов; художник-
декоратор – Виктор Михов), ко-
торой отличаются все поста-

новки «М’АРТа». Музыкальное 
оформление разработал Сер-
гей Духновский, а вели спек-
такль Елена Иванова и Надеж-
да Острянина. 

«Чхинчхапуру» посмотреть 
стоит, спектакль получился. 
Несмотря на то, что в нем все-
го две героини, полтора часа, 
в течение которых развивает-
ся действие постановки, прохо-
дят незаметно. Вера Ивановна, 
которую играет Алла Лысенко 
(на снимке слева), и Нина Сер-
геевна, в исполнении Татьяны 

Родиной, в своем долгом сцени-
ческом диалоге вспоминают друг 
другу реальные и мнимые оби-
ды, жалуются на жизнь и одино-
чество, на невнимание родных, 
на то, что не так, как хотелось бы, 
сложилась профессиональная 
карьера, язвят по адресу более 
успешных коллег (обе они – из 
труппы одного провинциального 
театра), сплетничают, репетиру-
ют пьесу… И смешно, и грустно, 
но – увлекательно.

По ходу спектакля выясняет-
ся, что значит странное словеч-
ко «чхинчхапура», которое не-
сколько раз произносит героиня 
Татьяны Родиной, и почему Ни-
колай Коляда назвал свою коме-
дию «Всеобъемлюще»…

Думается, что актрисы со сво-
ими ролями справились вполне. 

Может быть, не всегда прочув-
ствованно и выразительно произ-
носились реплики, но ведь и пол-
тора часа на сцене – это огром-
ное напряжение для исполни-
тельниц. 

Единственное, что, по мне-
нию многих зрителей, следовало 
бы учитывать создателям спек-
такля (и особенно – режиссеру), 
это построение мизансцен. Да-
леко не все актеры-любители (а 
камерный театр «М’АРТ» – это 
именно любительский театр) об-
ладают настолько мощным голо-

сом, что сказанное шепотом на 
сцене слово слышно даже, что 
называется, на галерке. И пото-
му, когда актрисы в «Чхинчха-
пуре» беседуют в глубине сце-
ны, их слышно только в пер-

вых рядах. Режиссеру виднее, 
как можно было бы уйти от этой 
проблемы – использовать ли 
все-таки микрофоны или выно-
сить действие к рампе, на пе-
редний план, чтобы все без ис-
ключения зрители могли полу-
чить полное и верное впечатле-
ние от безусловно интересной 
постановки.

В завершение следует ска-
зать, что зрители по досто-
инству оценили спектакль. 
Вот что, например, написа-
ла в редакцию «Красного мая-
ка» Е.В.Муравская: «Впечатля-
ет! Две актрисы, разные по ха-
рактеру и темпераменту, су-
мели сыграть роли двух жен-
щин практически с одной судь-
бой, судьбой одинокой жен-
щины. Этот дуэт (А.Лысенко и 
Т.Родина) захватывает и отры-
вает от обыденности, заставля-
ет задуматься и полностью по-
грузиться в мир театра.

Спасибо актрисам и режис-
серу Ю.Иванову за его творче-
ство, за то, что сумел в наше 
время собрать такой дружный, 
спаянный театральный коллек-
тив. Желаю театру «М’АРТ» 
дальнейших творческих успе-
хов!»  

В. иВАНОВА.   

РЕзОнАнС

УСПЕХ БЫЛ НЕ СЛУЧАЙНЫМ
Семейный мюзикл «Мама», по-

казанный в День матери в ЦДиК 
опочецкому зрителю, имел шум-
ный успех, вдвойне приятный 
создателям и участникам музы-
кального спектакля потому, что 
для коллектива Центра досуга 
и культуры мюзикл – новая, не-
обычная форма творчества. 

Режиссер этой постановки, 
Татьяна Николаевна Архипова, 
очень профессионально и твор-

чески подошла к построению дей-
ствия на сцене, удачно подобра-
ла музыку и костюмы, световые 
и шумовые эффекты, использо-
вала яркий, индивидуальный для 
каждого персонажа мюзикла грим. 
Достойным обрамлением работы 
режиссера стала и игра артистов 
– работников ЦДиК и маленьких 
участников самодеятельных кол-
лективов Центра досуга и культу-
ры.

На праздничную программу в 
День матери пришло большое 
количество зрителей, и, навер-
ное, каждый унес с собой частич-
ку тепла и добра и знакомые с 
детства строчки из песни:

Мама – первое слово,
Главное слово в каждой судьбе.
Мама жизнь подарила 
                                    мне и тебе.

В. курчеНкОВА,
директор ЦДик.

чИТАТЕль – гАзЕТА

В редакцию не раз обра-
щались жители многоквар-
тирных домов, которые попа-
ли (по конкурсу) в управляю-
щую компанию «СВ». Люди 
недоумевали: почему плате-
жи сразу же возросли в разы? 
Еще одно письмо на эту тему 
недавно пришло от житель-
ницы ул.Железнодорожной, 
пенсионерки, ветерана тру-
да Г.А.Петровой: «С недавне-
го времени нам стали прихо-
дить платежи, где указано, что 
я должна заплатить за то, что 
эта компания «выиграла нас». 
На каком основании я долж-
на кому-то платить, если я хо-
зяйка, вода из колодца, туалет 
свой, за свет я плачу, за теле-
фон тоже. Раньше, когда пла-
тежи принимал комитет разви-
тия, я никогда не была долж-
ником». Письмо изобилует 
фразами, указывающими на 
крайнее возмущение создав-
шимся положением.

За разъяснением мы обра-
тились по телефону к замести-
телю прокурора Т.В.БеЛОВОй. 
Вот что она сообщила:

- Единственным участни-

ДОЛЖНЫ СДЕЛАТЬ ПЕРЕРАСЧЕТ
ком конкурса по выбору управ-
ляющей компании, объявлен-
ного администрацией района, 
стала управляющая компания 
«СВ». Извещение о конкурсе 
было опубликовано в районной 
газете и вывешено на дверях 
подъездов домов, где до того 
времени собственники жилья 
не выбрали способ управле-
ния. Некоторые отреагирова-
ли сразу же, провели собрания 
и избрали непосредственный 
способ управления. Остальные 
подпали под конкурс. 

В первую платежку, вы-
ставленную УК «СВ», был 
включен разовый платеж за 
конкурс, что незаконно. Меры 
прокурорского реагирования 
направлены в УК «СВ». Компа-
ния должна сделать перерас-
чет. В отношении же тарифов 
и нормативов, если что-то не-
понятно, следует обращаться 
в администрацию района, ко-
торая их утверждала.

Еще один момент. Если 
собственники заключили дого-
воры с УК «СВ», то изменить 
способ управления они смогут 
только по истечении года. 

 СПРАшИВАлИ – ОТВЕчАЕМ

Из РЕДАкЦИОннОй ПОчТЫ

Когда мы росли, никаких 
ежемесячных детских посо-
бий нашим родителям не пла-
тили. Можно, конечно, сказать, 
что сорок лет назад цены были 
ниже, жизнь спокойнее. Но я не 
согласна с различными подоб-
ными рассуждениями. Нет, и 
тогда жилось простым людям 
нелегко. Вкалывали наши ро-
дители с утра до ночи на ра-
боте, держали хозяйство, что-
бы прокормить семью. Но от-
ветственности не боялись. Тог-
да редкостью была семья с од-
ним ребенком, а сейчас таких 
большинство. Дорого, говорят, 
все, а поглядите, сколько ма-
шин в городе (да и в деревнях 
некоторых чуть ли не у каждо-
го дома) и как наши «бедные» 
люди одеты... Нет, дело не в 

КОГДА «ДЕТСКИХ» 
НА СИГАРЕТЫ НЕ ХВАТАЕТ

повальной нищете, а скорее в 
духовной, и еще – в нежелании 
брать на себя ответственность.

А в отношении того, что го-
сударство еще и «детские» 
выплачивает (правда, день-
гами эти суммы и правда на-
звать можно с трудом), скажу 
так: для поддержки нормаль-
ных родителей они все рав-
но не предусмотрены. Их ведь 
выплачивают малоимущим. 
И получается все шиворот-
навыворот. Недавно, к при-
меру, слышала такой диалог. 
Идет парочка, и женщина пе-
няет мужу: «Как это на сигаре-
ты денег нет, если только вче-
ра «детские» получили?!» По-
зор таким родителям! 

С. СеМеНОВА,
г.Опочка.    

НУЖНА ИНИЦИАТИВА
В редакцию газеты поступил от читателей вопрос 

следующего содержания: «На катке, расположенном на го-
родском стадионе, собираются и хоккеисты, и просто 
любители покататься на коньках. Однако из-за трени-
ровок спортсменов многим опочанам приходится часами 
стоять в ожидании, когда им можно будет выйти на лед. 
Говорят, что на территории военного стадиона будет 
залита еще одна ледовая площадка. Правда ли это?» 

За разъяснением по этому вопросу мы обратились к 
ведущему специалисту отдела по культуре, молодежной 
политике и спорту С.А.ПАклиНу:

-  Я о таких планах не слышал. И к тому же, это практиче-
ски не осуществимо. Для заливки катка необходима ровная, луч-
ше всего асфальтовая площадка, рядом с которой есть источник 
воды. Важно также освещение. 

Если уж говорить о подходящем месте для заливки катка, то, 
по-моему, это площадка напротив гимназии. Однако у нас нет 
средств для открытия и содержания второй ледовой площадки. 
Единственная возможность осуществить подобные планы – про-
явить инициативу самим опочанам, родителям, чьи дети хотят 
кататься на коньках. Думаю, городская власть и общественные 
организации могли бы их поддержать.
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                чЕлОВЕк И зАкОн

Оступился человек, престу-
пил закон, но все осознал и стре-
мится жить и работать на бла-
го близких и государства – это 
идеальный вариант. Но, к сожа-
лению, сотрудникам уголовно-
исполнительной инспекции при-
ходится сталкиваться с совер-
шенно противоположными слу-
чаями: не работал, не работает 
и не будет работать, нарушал, 
нарушает и будет нарушать. Та-
ким условную судимость заме-

няют реальными сроками.
По данным инспектора 

уголовно-исполнительной ин-
спекции №19 г.Опочки, ка-
питана внутренней службы 
Ю.А.Григорьева, за 11 месяцев 
этого года по учету прошло 204 
осужденных, из них 10 – несо-
вершеннолетних. 16-ти было на-
значено наказание в виде обя-
зательных работ (3 из них несо-
вершеннолетние), 26 пригово-
рены к исправительным рабо-

там. Применялся в этом году и 
новый вид наказания – ограни-
чение свободы (к троим), когда 
осужденный не имеет права по-
кидать пределы района или обя-
зан находиться дома в опреде-
ленные часы. С отсрочкой ис-
полнения приговора на учете 
состоит один человек.    

Если условно осужденных за 
этот же период прошлого года 
по учету прошло 90, то в этом 
году 157. 

Среди несовершеннолет-
них, отмечает Юрий Анатолье-
вич, есть такие, кто всеми сила-
ми стремится изменить жизнь к 
лучшему, но есть и те, кто под-
держал противозаконную се-
мейную традицию, стремится 
пройти по тюремной стезе сво-
их непутевых отцов и старших 
братьев.

За 11 месяцев 2010 года 
двенадцати осужденным с ис-
пытательным сроком мера на-

казания заменена на лишение 
свободы. В их числе 8 были 
ранее приговорены к испра-
вительным работам. Им наш-
ли работу, устроили, но жела-
ния работать от этого не поя-
вилось. Продлен испытатель-
ный срок 51 осужденному, сня-
та судимость – 38-ми. В насто-
ящее время на учете состоит 
83 осужденных к различным 
видам наказания, не связан-
ным с лишением свободы.

 

ОНИ САМИ ВЫБРАЛИ СЕБЕ ДОРОГУ: СВОБОДА ИЛИ КОЛОНИЯ

      СОЦИАльнАя СфЕРА

НЕ ПОЗВОЛЯЮТ 
ДУШЕ ЛЕНИТЬСЯ

Своим выступлением про-
сто покорил зрителей Е.Г. 
Храпенков. Он очень выра-
зительно рассказывал юмо-
рески. Песни советских ав-
торов прозвучали в испол-
нении М.Я.Крупновой и 
М.Т.Невдачиной, а бардов-
ские песни исполнил вете-
ран труда В.Т.Иванов. Сти-
хи Сергея Есенина читала 
Л.М.Минина, Евгения Евту-
шенко – Н.Барбышева.

Игра на гармошке Г.Е. Мат-
веева и П.И. Авхимовича раз-
веселила собравшихся. У 
многих ноги сами пустились 
в пляс, и пары закружились в 
вальсе «Амурские волны». А 
на балалайке русские мотивы 
исполнила З.А.Сергеева. 

На этот час были забыты 
болезни и недомогания, и из 
зала люди уходили с подарка-
ми и хорошим настроением, о 
котором говорили искорки в их 
глазах.

8 декабря состоялась 
встреча учащихся Красного-
родской агрошколы для детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, и обеспечиваемых 
Опочецкого дома-интерната. 
Дети приготовили для женщин 
подарки, сшитые своими ру-
ками, – комплекты для кухни 
(фартуки и косыночки). А муж-

чины получили в подарок по-
лотенца.

В ответ для юных гостей 
дома-интерната участник Ве-
ликой Отечественной войны 
Э.А.Мяотс исполнил «Катю-
шу» на эстонском языке, а за-
тем все вместе спели эту пес-
ню уже на русском.

Такие встречи очень по-
лезны, потому что сре-
ди проживающих в доме-
интернате очень много ин-
тересных людей, в том чис-
ле и переживших страшные 
годы Великой Отечествен-
ной войны, и им есть что 
рассказать детям.

9 декабря в читальном 
зале дома-интерната прошел 
шахматный турнир. В нем уча-
ствовало уже десять человек, 
из них – три женщины.

Очень приятно, что талан-
ты и способности людей, про-
живающих в доме-интернате, 
востребованны. От всего 
сердца хочется пожелать всем 
им здоровья и оптимизма и по-
здравить с наступающим Но-
вым годом. А тем, кто заботит-
ся о них – то есть работникам 
дома-интерната, – успехов во 
всем и терпения!

е. иВАНОВА,
библиотекарь

 дома-интерната.

                 ВЫСТАВкИ

УВИДЕТЬ, ПОЧУВСТВОВАТЬ, ИЗОБРАЗИТЬ
В начале декабря в центральной районной би-

блиотеке открылась выставка новых работ участни-
ков клуба «Флора». Опочецкие художники-флористы 
Н.П.Макаренко, Г.А.Пидласый, Л.П.Владимирова, 
Л.М.Федулова, О.А.Гиззатова, Г.А.Ефимова, Л.В. Часто-
ва, И.Н.Торцева и Т.И.Явтушенко не впервые удивля-
ют поразительными картинами – натюрмортами, пейза-
жами, изображениями животных и жанровых сцен. Смо-
тришь на стайку шустрых воробьев и кажется, что они 
прямо сейчас вспорхнут с ветки. Завораживают «жи-
вые» глаза тигра,  слышится звенящая тишина зимней 
ночи, хруст снега под полозьями саней. И название вы-
ставки говорит само за себя – «Увиденная сердцем кра-
сота».  

Более тысячи  жителей Псковской области, вступивших в программу софинан-
сирования пенсии, могут лишиться поддержки государства в этом году,  если 
до конца года размер их вклада в будущую пенсию будет меньше 2 тысяч рублей.

На сегодняшний день 1516 
участников программы пере-
числили менее 2 тысяч рублей 
на дополнительные страховые 
взносы в счет своей будущей 
пенсии. «Важно понять, что го-
сударство только тогда удваи-
вает деньги, когда суммарный 
годовой взнос на накопитель-
ную часть пенсии составля-       
ет не менее 2 тысяч рублей. По-
этому жителям области, на чьих 
пенсионных счетах лежат до-
полнительные страховые взно-
сы меньше этой суммы, следу-
ет поторопиться и не позднее 
25 декабря внести оставшую-
ся сумму. Только в этом случае 
можно рассчитывать на под-
держку государства.

Конец года – это горячая пора 
для сотрудников  Пенсионного 
фонда, которые  проводят боль-
шую индивидуальную работу. Для 
персонального информирования 
участников программы, не платив-
ших дополнительные страховые 
взносы вообще или уплативших 
менее 2 тысяч рублей, разосланы 
информационно-разъяснительные 
письма, со многими из них сотруд-
ники территориальных органов пе-
реговорили по телефону.

В целом с начала действия за-
кона в государственную програм-
му вступили более 10 тысяч жите-
лей нашей области, из них 6 ты-
сяч человек – в этом году. Наибо-
лее активными участниками про-
граммы государственного софи-

нансирования пенсии являются 
женщины от 30 до 50 лет.

На сегодняшний день на на-
копительную часть трудовой 
пенсии псковичами уже пере-
числено около 18 млн. рублей. 

Напомним, что вступить в 
программу государственного со-
финансирования может любой 
гражданин РФ до 1 октября 2013 
года. Программа предусматри-
вает 100%-ное софинансирова-
ние со стороны государства до-
бровольных пенсионных нако-
плений граждан, но не более 12 
тысяч рублей на человека в год, 
при условии, что сам гражданин 
ежегодно будет вносить на свой 
личный лицевой счет на эти 
цели не менее 2 тысяч рублей. 

 

 ПЕНСИОННЫй ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

Целый ряд мероприятий прошел в Опочецком 
доме-интернате для инвалидов и престарелых в 
рамках декады инвалидов. 

7 декабря в кинозале дома-интерната многочис-
ленные зрители и участники собрались на конкурс 
«Не позволяй душе лениться». Теплая домашняя об-
становка позволила людям ярко продемонстриро-
вать свои таланты. 


